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Amt Lebus 6. Januar 2020 

Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  

über die Sitzung der Gemeindevertretung Podelzig  

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 18.12.2019 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:10 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 

15326 Podelzig 

Anwesend: 

 

Vorsitzender 

Herr Thomas Mix    

 

Gemeindevertreter 

Frau Christine Kanzius-Wolff    

Frau Iris Marggraf    

Herr Alfred Nowak    

Herr Robert Raetz    

Herr Dr. Steffen Steiner    

Herr Frank Stelter    

Herr Reinhard Tietz    

Herr Holger Ullmann    

 

Geladene Gäste 

Herr Tobias Hartmann    

 

Einwohner 

2 Einwohner    

 

Amtsverwaltung 

Herr Florian Richter    

 

Schriftführung 

Frau Vivien Schulz    

 

 

Nicht anwesend: 

 

Gemeindevertreter 

Frau Karin Schwander    

Herr Maik Wissmann    
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 

   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.11.2019 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.11.2019 

   1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Information und Beratung zum Beitritt der kommunalen Arbeitsgemeinschaft "Kulturer-

be Oderbruch" (GP/379/2019) 

   4. Information zum Kreisentwicklungsbudget - Heimatverein Wuhden 

   5. Information und Beratung zur Weiterentwicklung des Wochenmarktes 

   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.11.2019 

   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.11.2019 

   9. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Die Einladungen sind ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wurden nicht er-

hoben.  

 

 

 

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

Es sind keine Ausschließungsgründe angezeigt 

 

 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

9 von 11 Gemeindevertreter sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

 

 

 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.11.2019 

Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.11.2019 werden nicht erhoben. 
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1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.11.2019 
Herr Mix informiert, dass der Schaukasten vor dem Gemeindezentrum aufgestellt und auch bereits eine 

Lichtquelle verlegt worden ist. Somit wird in nächster Zeit die Litfaßsäule im Haus entfernt. 

 

 

 

 

1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 

Finanzausschuss 

Herr Ullmann informiert, dass die Zeitung „Unser Podelziger“ heute abgeholt werden konnte 

und somit noch vor Weihnachten ausgetragen wird. Die nächste Ausgabe soll im März 2020 er-

scheinen. Die Internetplattform wird im Januar online gehen. 

Herr Stelter merkt an, dass bei der Vorstellung der Gemeindevertretung nicht alle Mitglieder 

aufgezählt sind. 

 

Die Gewerbetreibenden wurden zu einem Brunch, am 05.01. in die Gaststätte „Am Anger“, ge-

laden, um ins Gespräch zu kommen. Jeder hat hier selbst seinen Unkostenbeitrag zu begleichen. 

 

Sozialausschuss 

Frau Marggraf berichtet, dass in der letzten Sitzung der Veranstaltungskalender, Treff am Don-

nerstag und der Fachtag, den sie besucht hatte, Thema war. 

 

Herr Mix gibt das Motto zum Neujahrsempfang am 22.02.2020 bekannt: „Die Vereine stellen 

sich vor.“ .Eingeladen sind wieder alle Bürger und Bürgerinnen des Ortes. Es werden wieder 

Bürger im Ehrenamt geehrt. Der Tag wird mit einem Bürgertanz ausklingen. 

 

Bauausschuss 

Die letzte Sitzung hat nicht stattgefunden. 

 

Amtsausschuss  

Zuletzt hat sich der Amtsausschuss zu einer Klausurberatung getroffen um den Haushalt 2020 zu 

planen. Dieser ist in Hinblick auf die Amtszulage für die Gemeinde entscheidend. 

 

 

 

 

 

2. Einwohneranfragen 

Keine. 

 

 

 

3. Information und Beratung zum Beitritt der kommunalen Arbeitsgemeinschaft 

"Kulturerbe Oderbruch" (GP/379/2019) 

Herr Hartmann, von der Arbeitsgemeinschaft Kulturerbe Oderbruch, stellt in einer Präsentation 

die Weiterentwicklung des Kulturerbe Oderbruch vor. Diese wird in der Anlage beigefügt. 

 

Frau Marggraf fragt an, ob es für die Festlegung der Höhe der Anlaufstellen in der Gemeinde ei-

ne Einschränkung gibt. Herr Hartmann verneint dieses. Auch mehrere Anlaufstellen in einem Ort 

sind möglich, diese müsste man nur abwechslungsreich gestalten. 
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Beschluss-Nr.: 40-12/2019 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Podelzig beschließt, den Amtsdirektor sowie seinen all-

gemeinen Stellvertreter und den ehrenamtlichen Bürgermeister der Gemeinde Podelzig mit der 

Unterzeichnung der „Vereinbarung zur Gründung und Arbeitsweise einer kommunalen Arbeits-

gemeinschaft Kulturerbe Oderbruch“ zu beauftragen. Die in der Vereinbarung enthaltenen Rege-

lungen zu den Aufgaben sowie zur Deckung des Finanzbedarfs der Arbeitsgemeinschaft werden 

bestätigt. 

 

 

Abstimmungsergebnis:    Ja: 9    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

4. Information zum Kreisentwicklungsbudget - Heimatverein Wuhden 

Herr Tietz informiert über den bisherigen Werdegang zum Förderantrag aus dem Kreisentwick-

lungsbudget für den Heimatverein Wuhden. Da die bisher geförderten 15.000 € im Jahr 2019 

nicht ausreichend waren, wurde im November ein Folgeantrag über das Kreisentwicklungs-

budget für den Heimatverein Wuhden gestellt, über den noch entschieden werden muss. 

 

Durch einen weiteren Fördertopf, der eine deutsch-polnische Zusammenarbeit als Grundlage hat, 

wurden weitere Fördermittel beantragt. 

 

 

 

 

 

 

 

5. Information und Beratung zur Weiterentwicklung des Wochenmarktes 

Frau Marggraf informiert über den bisherigen Werdegang zur Aufrechterhaltung und Weiterent-

wicklung des Wochenmarktes. Da sich der Sozialausschuss einstimmig für den weiteren Erhalt 

des Marktes und Entwicklung des Marktes ausgesprochen hat, wurde im weiteren Verlauf über 

Möglichkeiten gesprochen neue Händler anzusprechen. Vorhandene Händler haben die Ausdeh-

nung ihrer regionalen Angebote und weitere Öffnungszeiten in der Woche signalisiert. 

 

Da viele Händler keine mobilen Verkaufsstände haben, wurde über die Möglichkeit einer kleinen 

Marktüberdachung diskutiert, um nicht den Witterungsverhältnissen ausgesetzt zu sein. Diese 

könnten auch den Vereinen für Veranstaltungen etc. zur Verfügung stehen. Einer Mehrfachnut-

zung wird hiermit angestrebt.  

 

Erste Überlegungen für ein Grobkonzept wurden über das Amt mit Herrn Kittner vom Planungs-

büro besprochen. 

 

Herr Ullmann regt an, die Bürger zu befragen welcher Warenbedarf besteht, um dann die mögli-

chen Händler zu werben. 

 

Herr Tietz merkt an, dass er die Dorfteichmitte so gut findet, wie sie momentan ist, und daher 

von einer weiteren Bebauung absieht. Auch Anlieger haben bereits ihr Desinteresse ausgespro-

chen. 
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Herr Dr. Steiner beantragt, dass die Feststellung von Herrn Tietz „dass er die Dorfteichmitte so 

gut findet wie sie momentan ist“  im Protokoll festzuhalten sei, da er bei der ersten Gestaltungs-

maßnahme auch dagegen war. 

 

Herr Mix merkt an, dass der vorliegende Bericht ein erster Arbeitsstand ist. Weitere Details wer-

den im Sozialausschuss im Jahr 2020 geplant. Hierzu sind alle Bürger des Ortes eingeladen, ihre 

Wünsche, Hinweise und Ideen einzubringen. 

 

Zwei anwesende Einwohner (Anlieger) werden zu ihrer Meinung einer Marktüberdachung be-

fragt. Beide sprechen sich gegen diese aus, bereits die Aufstellung der Bänke vor 5 Jahren war 

ein Kompromiss zwischen der Gemeinde und den Anwohnern. Zudem sei es kontraproduktiv in 

Hinblick auf die Uferbefestigung. Mittlerweile beurteilen sie die Gestaltung positiv. 

 

Herr Mix merkt an, dass Anliegerbelange in die Planung einfließen können. Es handelt sich hier-

bei um ein zentrales Projekt im Dorfkern des Ortes, in dem die Kommune die Eigentümerin ist. 

 

 

 

 

 

 

 

6. Sonstiges 

Herr Mix informiert, dass sich in der nächsten Sitzung der neue Hausverwalter, Herr Nowak, 

vorstellt. Die Mieter werden derzeit postalisch über den aktuellen Stand durch die neue Haus-

verwaltung, FHD GmbH, informiert. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Thomas Mix 

Vorsitz 

der Gemeindevertretung 
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